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Aos vinte e oito dias do mês de setembro de dois mil e doze, às quatorze horas, 
reuniu-se extraordinariamente o Conselho de Ensino, Pesquisa, Extensão e 
Administração, sob a presidência do Prof. João Carlos Brahm Cousin, com a 
presença dos seguintes membros: Adriana Dias Silveira, Adriana Dora da Fonseca, 
Adriana Kivanski de Senna, Anderson Orestes Cavalcante Lobato, Ana Luiza 
Muccillo-Baisch, Angela Potter de Castro, Attila Louzada Júnior, Carlos Alberto 
Eiras Garcia, Cecília Dutra Garcia Cougo, Darlene Torrada Pereira, Denise Maria 
Varella Martinez, Egeu Gómez Esteves, Ernesto Luiz Casares Pinto, Guilherme 
Lerch Lunardi, Joaquim Vaz, Luisa da Mata Lehn, Mário José Rodrigues dos 
Santos, Matheus Jatkoske Lazo, Mozart Tavares Martins Filho, Sandra Crippa 
Brandão e Vera Regina Lopes da Silva. A Secretária, a pedido do Senhor 
Presidente, registrou a presença dos substitutos e o motivo da substituição: André 
Lemes da Silva, representando a PROEXC; Péricles Antônio Gonçalves, 
representando a FaDir, Paulo Renato Lessa Pinto, vice-diretor do ICEAC; Vitor Hugo 
Guimarães Rodrigues, vice-diretor do IE; Ronaldo Piccioni Teixeira, representando a 

PROGEP (titulares afastados a serviço da Universidade); Leila Mara Costa Valle, 
representando a PROGRAD; Ioni Gonçalves Colares, vice-diretora do ICB; 
Henrique da Costa Bernardelli, representando a EQA; Rosilene Maria Clementin, 
representando a PROPESP; Carlos Prentice Hernandez, representante suplente da 
3ª Câmara (titulares afastados a serviço na Universidade). Justificaram ausência: 
Diana Francisca Adamatti, representante docente do C3; Rodrigo Desessards 
Jardim, representante da 2ª Câmara; Maria José Martins Chaplin, representante 

docente da EEnf. Ausentes sem justificava: João Alberto da Silva, Juliana da Silva 
Bunde, Pedro Goulart Berro e Sheila Fernandez Garcia dos Santos.  Participaram 
como convidados os relatores: Ulisses Rocha de Oliveira e Solismar Fraga Martins. 
 Ao iniciar a reunião o Senhor Presidente colocou em discussão a ordem do dia, 
conforme segue: 1º) Aprovação da Ata 040 – Tendo em vista que a ata fora 
disponibilizada antecipadamente aos conselheiros, o Senhor Presidente perguntou 
aos presentes se havia alguma manifestação a respeito dessa ata. Não havendo, a 
ata n° 040 foi colocada em votação e aprovada por unanimidade; 2º) Indicação do 
Cons. João Carlos Brahm Cousin - homologação do Ato Executivo 025/2012 - O 
referido ato declarou luto oficial na Universidade Federal do Rio Grande, em virtude do 
falecimento do servidor aposentado JOAQUIM PAULO GARCIA GODINHO, o qual 

ingressou na FURG como Artífice Especializado de Artes Gráficas em 01/03/1979, 
atuou em atividades administrativas de 02/12/1981 até 28/12/1989, quando 
ascendeu ao cargo de Advogado, o qual exerceu até sua redistribuição para a 
AGU/PF, em 31/12/2003, atuando junto à FURG até sua aposentadoria no ano de 
2008. A indicação foi lida pelo Senhor Presidente. Colocada em votação, foi aprovada 
por unanimidade; 3º) Indicação do Cons. João Carlos Brahm Cousin - 
homologação do Ato Executivo 026/2012 - O referido ato declarou luto oficial na 



Universidade Federal do Rio Grande, em virtude do falecimento do servidor 
aposentado DINARTE RODRIGUES DUTRA, o qual atuou por 27 (vinte e sete) anos e 
5 (cinco) meses como jardineiro na Instituição. A indicação foi lida pelo Senhor 
Presidente. Colocada em votação, foi aprovada por unanimidade; 4º) Indicação do 
Cons. João Carlos Brahm Cousin - homologação do Ato Executivo 028/2012 - O 
referido ato declarou luto oficial na Universidade Federal do Rio Grande, em virtude do 
falecimento do estudante LEONARDO BATISTA FERNANDES, o qual frequentava o 
curso de Direito / Diurno da Instituição. A indicação foi lida pelo Senhor Presidente. 
Colocada em votação, foi aprovada por unanimidade; 5º) Indicação do Cons. João 
Carlos Brahm Cousin - homologação do Ato Executivo 029/2012 - O referido ato 
declarou luto oficial na Universidade Federal do Rio Grande, em virtude do falecimento 

do servidor aposentado JORGE ALEXANDRE SILVESTRE, o qual atuou como 
docente por 29 (vinte e nove) anos e 3 (três) meses. A indicação foi lida pelo Senhor 

Presidente. Colocada em votação, foi aprovada por unanimidade; 6º) Parecer nº 
023/2012 da 5ª Câmara - Processo nº 23116.000824/2012-20 – Homologação 
dos atos e resultado do concurso público do ICHI, Edital 03/2012 – 1 (uma) 
vaga, para professor Adjunto – 40h/DE; área do conhecimento: Geociências – 
subárea: Geografia Física; matérias/disciplinas: Geografia e Meio Ambiente, 
Planejamento Sócio-Ambiental, Gestão Ambiental e Metodologia da Pesquisa 
em Geografia - O processo teve como relator o Cons. Solismar Fraga Martins, que, 
após análise da documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos 
atos e resultado do concurso público, o qual teve como única candidata aprovada 
Simone Emiko Sato, indicando-a para contratação. A Câmara aprovou o voto do 
relator. O parecer foi lido pelo relator. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o 
assunto em discussão. O Cons. Egeu disse que, em razão de equívoco inicial da 
banca deste concurso, solicitou à Secretaria dos Conselhos que sejam registradas 
as deliberações revogadas. Não havendo mais manifestações a respeito do 
assunto, o voto da câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por 
unanimidade; 7º) Parecer nº 024/2012 da 5ª Câmara - Processo nº 
23116.002808/2012-71 – Homologação dos atos e resultado do concurso 
público do ILA, Edital 13/2012 – 1 (uma) vaga, para professor Assistente – 
40h/DE; área do conhecimento: Letras; matérias/disciplinas: Língua Inglesa, 
Linguística Aplicada ao Ensino de Inglês - O processo teve como relator o Cons. 
Ulisses Rocha de Oliveira, que, após análise da documentação que instrui o 
processo, votou pela homologação dos atos e resultado do concurso público, o qual 
teve como aprovados, em ordem de classificação: Mateus da Rosa Pereira (1º 
lugar) e Volnei Jandir Bigliardi Vasconcelos (2º lugar), indicando para contratação o 
candidato Mateus da Rosa Pereira. A Câmara aprovou o voto do relator. O parecer 
foi lido pelo autor. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em 
discussão. Não havendo manifestações, o voto da câmara foi colocado em votação, 
sendo aprovado por unanimidade; 8º) Parecer nº 013/2012 da 1ª Câmara - 
Processo nº 23116.002600/2012-52 – Homologação dos atos e resultado do 
concurso público do IO, Edital 11/2012 – 1 (uma) vaga, para professor Adjunto 
– 40h/DE; área do conhecimento: Exatas e da Terra; matérias/disciplinas: 
Oceanografia Biológica, Nectologia: Ênfase em Vertebrados Marinhos - O 
processo teve como relator o Cons. Ednei Gilberto Primel, que, após análise da 
documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos atos e resultado 



do concurso público, o qual teve como aprovados, em ordem de classificação: 
Luciano Dalla Rosa (1º lugar); Getulio Rincon Filho (2º lugar) e Silvina Botta (3º 
lugar), indicando para contratação o candidato Luciano Dalla Rosa. A Câmara 
aprovou o voto do relator. O parecer foi lido pelo presidente da 1ª Câmara, Leandro 
Bresolin. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em discussão.  Não 
havendo manifestações, o voto da câmara foi colocado em votação, sendo 
aprovado por unanimidade; 9º) Parecer nº 014/2012 da 1ª Câmara - Processo nº 
23116.002601/2012-05 – Homologação dos atos e resultado do concurso 
público do IO, Edital 11/2012 – 1 (uma) vaga, para professor Adjunto – 40h/DE; 
área do conhecimento: Exatas e da Terra; matérias/disciplinas: Oceanografia 
Física, Dinâmica dos Oceanos: Ênfase em Ciclos Biogeoquímicos - O processo 
teve como relator o Cons. Ednei Gilberto Primel, que, após análise da 
documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos atos e resultado 
do concurso público, o qual teve como aprovados, em ordem de classificação: 
Rodrigo Kerr Duarte Pereira (1º lugar); Leopoldo Rota de Oliveira (2º lugar) e Rui 
Miguel Andrade Caldeira (3º lugar), indicando para contratação o candidato Rodrigo 
Kerr Duarte Pereira. A Câmara aprovou o voto do relator. O parecer foi lido pelo 
presidente da 1ª Câmara, Leandro Bresolin. Após a leitura, o Senhor Presidente 
colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações, o voto da câmara foi 
colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 10º) Indicação da Pró-
Reitoria de Graduação em conjunto com o Gabinete do COEPEA– proposta de 
Deliberação sobre a reestruturação do Calendário Universitário 2012/2013 - A 
indicação foi lida pela Cons. Leila e propõe na sua conclusão a aprovação da 
reestruturação do Calendário Universitário e o início do 2º semestre letivo de 2012 no 
dia 01/10/2012 para os cursos de Tecnologia e Análise e Desenvolvimento de 
Sistemas, Tecnologia em Refrigeração e Climatização e Tecnologia em Construção de 

Edifícios. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em discussão. O 
Cons. Bernardelli disse que gostaria que a deliberação contivesse um artigo que 
possibilitasse as disciplinas anuais terem continuidade durante o recesso previsto 
para o mês de novembro, tendo em vista o aspecto pedagógico. O Cons. Joaquim 
disse concordar com a proposição do Cons. Bernardelli, mas que o preocupa o fato 
de alunos que cursam disciplinas anuais cursarem algumas disciplinas semestrais 
que terão exames marcados no período mencionado; que o bom senso deve 
prevalecer para que os alunos não sejam prejudicados. A Cons. Denise relatou que 
nas reuniões anteriores com o Gabinete do COEPEA foi evidenciado que as 
unidades que atendem aos cursos deverão verificar a melhor forma de resolver as 
diversas exceções que forem surgindo. O assunto continuou sendo discutido pelos 
conselheiros Attila, Joaquim, Egeu, Leila, Ana Baisch e Denise, ficando enfatizado 
que o ano letivo de 2013 se inicia no dia treze de maio para todos os cursos, sem 
exceção. A Cons. Denise propôs que o artigo sexto tivesse um parágrafo único, 
com a seguinte redação: “A continuidade das disciplinas do regime acadêmico 
seriado anual poderá ser flexibilizada no período de 05/11/2012 a 24/11/2012, a 
partir de deliberação do Conselho da Unidade Acadêmica, em ajuste com as Pró-
Reitorias envolvidas”. O plenário concordou com a proposta. Não havendo mais 
manifestações a respeito do assunto, a Indicação, com a alteração promovida pelo 
plenário no texto da deliberação, foi colocada em votação, sendo aprovada por 

unanimidade. Nada mais havendo a tratar, às 15 horas e 20 minutos o Senhor 



Presidente encerrou a reunião. A ata será disponibilizada a todos para apreciação e 
aprovação em próxima oportunidade e vai assinada pelo Senhor Presidente e por 
mim, Rosaura Alves da Conceição, que secretariei a reunião. 
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